

Erzbistum Köln | Generalvikariat Hauptabteilung Seelsorge-Personal

## Mitteilung für die Pfarrei Sankt Thomas Morus und die Pfarrei Sankt Rochus und Augustinus zur Verkündigung am Wochenende 25. Februar und 26. Februar 2023

Liebe Gemeindemitglieder,

liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im Seelsorgeteam sowie in den Gruppen und Gremien, liebe Angestellte der Pfarreien Sankt Thomas Morus und Sankt Rochus und Augustinus,

am 8. Januar 2023 verstarb plötzlich und unerwartet Pfarrer Herrmann Bartsch. Als lebensbejahender, glaubenstiefer, sympathischer und liebenswerter Priester wirkte er viele Jahre an der Pfarrei Sankt Thomas Morus. Mit seiner zugewandten und freundlichen Art hat er mit den Frauen und Männern im Seelsorgeteam die Pastoral in Sankt Thomas Morus und in den vergangenen Jahren gemeinsam mit Pfarrer Jörg Harth die koordinativen pastoralen Schritte in der zukünftigen Pastoralen Einheit mitverantwortet und mitgestaltet. Für Sie alle, aber auch für unser ganzes Erzbistum ist sein Tod ein großer Verlust. Sie haben in gemeinsamen Totenwachen und Gottesdiensten von Pfarrer Bartsch Abschied genommen und einander beigestanden. Wir trauern mit Ihnen und hoffen, dass Pfarrer Bartsch nun in Gottes guten Händen geborgen ist.

Nach dem Tod von Pfarrer Bartsch hat Pfarrer Markus Höyng dankenswerterweise sofort die Aufgabe des Pfarrverwesers an der Pfarrei Sankt Thomas Morus vorübergehend übernommen. Viele fragen sich aber bereits, wie es nun die kommenden Monate und Jahre bezüglich der Aufgabe des leitenden Pfarrers vor Ort in Sankt Thomas Morus und in der zukünftigen Pastoralen Einheit weitergeht.

Im Erzbistum haben wir einige vakante Pfarrerstellen, und auch in Zukunft werden wir nicht genug Pfarrer für die Nachbesetzungen der heutigen Pfarrgemeinden und Seelsorgebereiche haben. Im Prozess #ZusammenFinden ist der geografische Zuschnitt der zukünftigen Pastoralen Einheiten festgelegt worden. Im Stadtdekanat Bonn wurde ja schon vor einigen Jahren die Perspektive für fünf zukünftige Pastorale Einheiten vereinbart, in denen die heutigen Seelsorgebereiche bzw. Pfarreien bereits miteinander koordinierend zusammenarbeiten. Damit ist auch der Planungsrahmen gesetzt, perspektivisch für alle Pastoralen Einheiten leitende Pfarrer ernennen zu können.

Ursprünglich sollte zum 1. September 2023 ein leitender Pfarrer für die Pfarrei Sankt Thomas Morus und die Pfarrei Sankt Rochus und Augustinus ernannt werden. Nach dem plötzlichen Tod von Pfarrer Bartsch hat Pfarrer Jörg Harth mitgeteilt, dass er die Aufgabe des leitenden Pfarrers in der neuen Pastoralen Einheit nicht übernehmen möchte. Der Tod von Pfarrer Bartsch und die Entscheidung von Pfarrer Harth führen nun zu neuen Überlegungen und in Absprache mit Pfarrer Höyng und Pfarrer Harth zu einer veränderten Vorgehensweise.

Die Entscheidung über einen neuen leitenden Pfarrer und seine Ernennung für die zukünftige Pastorale Einheit Sankt Thomas Morus und Sankt Rochus und Augustinus erfolgt ein Jahr später als vorgesehen, nämlich zum 1. September 2024.

Bis dahin wird unser Erzbischof Herrn Pfarrer Markus Höyng zum Pfarrverweser an der Pfarrei Sankt Thomas Morus ernennen.

Ebenso wird Herr Pfarrer Jörg Harth bis zum 31. August 2024 seinen Dienst als leitender Pfarrer an der Pfarrei Sankt Rochus und Augustinus weiterführen. Zum 1. September 2024 wird Pfarrer Harth auf eigenen Wunsch eine neue priesterliche Aufgabe an einem anderen Einsatzort im Erzbistum Köln übernehmen.

Die Pfarrgemeinderäte Sankt Thomas Morus und Sankt Rochus und Augustinus werden wir zeitnah bitten, uns ihre Einschätzung zu den pastoralen Herausforderungen und Schwerpunkten in beiden Pfarreien zu übermitteln, damit wir diese bei der Besetzung der Stelle des neuen leitenden Pfarrers zum 1. September 2024 und bei den weiteren personellen Besetzungen der Stellen anderer Pastoraler Dienste in der zukünftigen Pastoralen Einheit berücksichtigen können.



Wir danken den Frauen und Männern in beiden Seelsorgeteams und Ihnen, den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in den Gruppen und Gremien, den Angestellten sowie allen Gemeindemitgliedern, dass Sie die Seelsorge in der zurückliegenden Zeit so engagiert mitgetragen haben und wünschen Ihnen Gottes reichen Segen.

Mit freundlichen Grüßen

With Woll, T.

Pfarrer Mike Kolb

Leiter der Hauptabteilung Seelsorge-Personal